## SERMON

SOBRE LA

EXCELENCIA DE LA VIDA CONTEMPLATIVA,

PREDECADO

EN EL

CONVENTO DE MONJAS CARMELITAS

DE MORELIA

EN UNA PROFESION RELIGIOSA.

SECHE PHODE

SOBRE LA EXCELENCIA

DE

## LA VIDA CONTEMPLATIVA.

PREDICADO

EN UNA PROFESION RELIGIOSA.

Maria optimam partem elegit. María ha elegido la mejor parte. San Lúcas, cap X. v. 42.

SEÑORES:

ALLANDOSE Nuestro Señor Jesucristo de paso á Jerusalen en la casa de Marta y de María, ésta, sentada á sus piés, escuchaba su divina palabra, miéntras aquella, empeñosa y afanada en disponer lo necesario y extrañando que su hermana no tomase parte ninguna en las faenas domésticas, lo manifestó así á Jesus, con el fin de que por su precepto le ayudase María. Pero el Señor le dió esta respuesta: "Marta, Marta, tu te afanas y acongojas distraida en muchas cosas; y á la verdad, que una sola es necesaria: María ha escogido la mejor parte." De este modo se explicaba Nuestro Divino Maestro, haciendo la comparacion entre la vida activa, que se representa en las tareas afanosas de Marta, y la vida contemplativa bastante caracterizada en el humilde recogimiento y atencion profunda de María. Sin duda alguna que el Salvador del mundo no reprobaba la inspeccion á várias cosas temporales,

cuando por otra parte habia de referirse todo á lo único necesario, que es la salvacion de las almas; pero á la vista de los obstáculos diferentes con que tropiezan á cada paso cuantos viven en el mundo, para componer y enderezar á esto solo el gran sistema de las acciones humanas, se convierte á aquellas almas que, ó por una prudente timidez, ó por una caridad ya mui acendrada, dan de mano á todas las cosas temporales, y declara solemnemente que ellas han elegido la mejor parte, porque libres ya de todas las inquietudes y trabajos del siglo, pueden entregarse sin estorbo á escuchar la palabra, penetrar el espíritu y hacer en todo la voluntad de Jesucristo. Maria optimam partem elegit.

Sin embargo, católicos, el mundo, que siempre se halla en contradiccion con las máximas del Evangelio, y que á medida que progresan los siglos, adquiere mavor osadía contra las virtudes sublimes de los justos, no ha estado siempre de acuerdo sobre la excelencia suprema que tienen á los ojos de Jesucristo los ocultos senderos de la vida contemplativa. Triste verdad, y mas palpable que nunca hoi, cuando abandonado nuestro siglo á las especulaciones materiales, á los objetos físicos, á los goces sensibles y á los intereses exclusivos de la carne y de la sangre, no puede comprender ni ménos confesar la excelencia de una institucion en que, dándo al cuerpo cuanto es absolutamente necesario, el hombre se empeña, mediante la abnegacion, la mortificacion y el recogimiento profundo del alma, en la conquista gloriosa de la felicidad suprema, que no se puede alcanzar, sino por el íntimo conocimiento de la verdad eterna y el ejercicio continuo de las virtudes cristianas.

Tiempos hubo ménos infaustos en que el mundo, limitándose á contradecirlo todo con su conducta, respetaba estos asilos, y admiraba sin esfuerzo á sus dignos habitadores: tiempos hubo en que desde esa reja humilde se arrojaban al siglo la púrpura y la diadema, para esconder en la soledad mística los nombres ilustres y los títulos pomposos, sin buscar ya mas triunfo que el de las pasiones, mas imperio que el de sí mismo, mas título que el de cristiano humilde y fervoroso, ni otra

designacion que el de hermano, signo que explica maravillosamente nuestra dependencia por el comun orígen, nuestro vínculos divinos y nuestros destinos inmortales. Pero en el nuestro ha hecho el mundo avances casi increibles, pues no contento ya con la guerra de sus perniciosas máximas y de sus detestables ejemplos, ha condenado sucesivamente á la persecucion, al sarcasmo y al indiferentismo estos retiros venerables y pacíficos, á donde ha venido á recogerse y á reservarse únicamente para Dios lo mas escogido y puro de la Iglesia militante.

Mas qué, ; la indiferencia de nuestro siglo, el orgullo insensato con que persigue á los justos, las desdeñosas miradas que deja caer sobre estos muros respetables, tienen poder alguno contra el ascendiente irresistible de la verdad y la fuerza incontrastable de los oráculos divinos? ¡el torrente de la palabra santa dejará de correr por el encuentro de estos diques miserables, que sucesivamente le oponen la vanidad de la ciencia, la ironía de la política, las especulaciones del interes y el materialismo de hoi? Al contrario, nunca es mas oportuno levantar nuestra voz, que cuando empieza á difundirse insensiblemente ese ruido sordo de impiedad que se está oyendo por todas partes; nunca mas necesario encarecer la abnegacion de nosotros mismos, que cuando la soberbia descarga sobre las virtudes sus golpes mas terribles; nunca mas conveniente mostrar cuán suave y ligera es la carga de Jesucristo, que cuando se arroja con despecho ó se lleva sin espíritu; y hoi por lo mismo es mas importante que nunca, decir con Jesucristo, á la vista de este acto con que la santa Iglesia ocupa al presente vuestra religiosa atencion, que entre esa multitud de objetos donde se fijan las miradas de los hombres, una sola cosa es necesaria; que á ella están exclusivamente cosagradas las almas recogidas y fervorosas que sepultan su vida en el silencio de los claustros, y por tanto, confesar que esta nueva vírgen, que acaba de inmolarse en el altar de Jesucristo, es por mil títulos venturosa por haber elegido la mejor parte: optimam partem elegit.

Propóngome pues, ménos esparcir la reflexion en bus-

tasis de María.

Cada uno de los estados de la vida se halla colocado bajo la influencia de esas tres relaciones universales que abrazan á todos los seres inteligentes y libres: es decir, Dios, el mundo y el individuo. Ahora bien ¿qué grado debe tener el estado recogido de estas almas privilegiadas á los ojos de Dios, á los ojos de la víctima y en concepto del mundo? He aquí lo que me propongo responderos en este discurso, abrazando la excelencia de la vida contemplativa en sus relaciones con Dios, con la vírgen que acaba de consagrársele, y con la humanidad entera, cuyos intereses afecta defender el mundo en sus necias declamaciones contra el estado religioso.

Mas ántes de empezar una obra tan conforme al espíritu de la Iglesia, á los intereses de vuestra eterna salud y á la edificacion de mi auditorio, volvamos nuestras miradas suplicantes hácia la Madre de Dios. Abogada de todos los pecadores, lo es mui particularmente de las almas que aspiran á la ventura suprema de ser numeradas entre las castas esposas de Jesucristo. Sí, Madre mia: sois el Refugio de todos los pecadores; pero

DE LA VIDA CONTEMPLATIVA.

117

halláis complacencia singular sin duda alguna, cuando la Iglesia os aclama Reina de las Virgenes. Recibid pues bajo vuestra proteccion inmediata el sacrificio de esta virgen, que acaba de renunciarlo todo por seguir á vuestro Hijo, y alcanzadme de vuestro Divino Esposo los dones excelsos que comunican la fuerza, la uncion y la luz al ministro de la palabra evangélica.—Ave María.

## PRIMERA PARTE.

Si vuestra vocacion es verdadera, hermana mia; si el aborrecimiento del siglo os ha sustraido á él para siempre; si el empeño dulcísimo del amor á vuestro Esposo sin limitacion y sin reserva os ha hecho sumergir en esta soledad el mas florido periodo de vuestra existencia; si podéis decir hoi lo mismo que San Pablo, que ni la muerte, ni la vida, ni la tribulacion, ni el hambre y desnudez, ni los peligros y tormentos mayores serán capaces nunca de apartaros de Jesucristo; si os contempláis contenta junto á la prespectiva de mortificaciones frecuentes, y es dulce para vos consideraros como la oveja del sacrificio: ¿quién vacilará un momento en reputar vuestro estado como el mas excelente, el mas bello, el mas grato y dulce á los ojos del Señor? El es sin duda padre comun, y en su amor inmenso y en su misericordia infinita siempre reconocen su parte cuantos forman la prodigiosa multitud del género humano. Tambien es cierto, que su vista penetrante descubre aun en el siglo muchas almas fieles que le adoran en espíritu y en verdad; pero no lo es ménos, que tiene su pueblo escogido, y que en este pueblo ama con singular predileccion á estas esposas de la soledad, que no limitándose á la abstinencia de los frutos que privan del paraiso, renuncian indistintamente á cuanto podemos usar como un beneficio de la Providencia, para consagrarse todas á oir y guardar fielmente la palabra del Señor, esas almas privilegiadas que inmolan heroica-